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主席:

我宣布裁军谈判会议第4 6 5次全体会议开幕.今天在发言者名单上有著名的 

阿根廷代表，坎波拉大使.现在我请他发言.

坎波拉先生（阿根廷兀

在贵国担任七月份裁军谈判会议主席之际，我很高兴地代表阿根廷代表团句你 

表示祝贺.我们借此机会告诉你，我国代表团非常热切地希望在你履行职责中与你 

合作.我们也祝愿巴基斯坦的曼苏尔•艾哈迈德大使以及纽甸的丁右大使在新的* 

位上取得成功.我们还要欢迎肯尼亚的鲁洛尔大使、印度尼西亚的罗伊斯大侯、保 

加利亚的科斯托夫大使以及秘鲁的德•呈佛罗尔大使参加这届我军谈判会议.

对于防止外层空间军备竞赛的问题，阿根廷代表团已提议各外层空间大国声明 

它们并没有在外层空间永久部署武鞋。

各国代表团曾敦促有关国家作出单方面声明，以创造信任的气気，它们这样仅 

更鼓等了上述倡议.例如，大家知道，各国代表团——其中有些是军事碟唱的成员, 

已敦请各国单方面声明其是否拥有化学武器，如果拥有这类武器则说明信存了骄几 

种.違熙这一主张，许多国家，包括阿根廷共和国，都已声明它们不挣有化学武耗。

当然，除非人们相信它们，这里单方面声明是不会有什么价值的，因为在荼止 

化学武春公约生效之前，这种声明是不受任何核查程序限制的.

此外，在苏联和美国进行的战略武器谈判中，双方互相交流了一些有关数量、 

系统类型及部署等方面的资料.:这些也属于单方面声明，作出这些声明是为了在谈 

判中创造信任的气氛，尽管上述资料无法核查.

同样，在削减军队及常规武器的维也纳谈判中，也提议在不要求规定任何核查 

程序的情况下，进行有关上述武器的数量及类型的资料交流.

另一个例子是，苏联和美国的双边战略武器谈判中，鉴于核查这类武器产生握 

国难：提议交拱有关浮上发射的巡短导弹的资将.这茄単方面的、善意的声说也方 

是无法核查的.



CL/?7.z£;. 
f&ge J

值得注意的是，在多边我军协定领域，国际社会已承认单方面声明的合法性层 

则.让我们以禁止细菌（生物）及毒素武器的发展.生产及储存以及销毁这类武器 

的公约缔结国第二次审查会议的最后宣言为例.该宣言满意地欢迎各国的声明，异, 

它们不拥有公约第一条指明的任何制剂、毒素武器、装备或发射工具.会议认为， 

这种声明增加了对公约的信任。

我们列举了所有这些先例，不过我们记得，对阿根廷的建议提出的异议之一是. 

一个空间大国虽表示它并未在外层空间永久放置武器，其声明却是无法核查的.

核查并不在这科声明中起任何作用，其价值完全在于作出了这种声明这一享? 

并在于作出声明的国家的信用。尽管如此，单方面声明却已祓认为一如蒙军审议史 

员会I 9 8 8年会议上成功地讨论了建立信任措施那样有助于创造一科信任的气氛.

我们认为，主张在各不同领域，如化学武器、陆茶和海基战略武器及常发武昌 

等方面，作出单方面的、不可核查的声明的国家和代表团，还应认识到空间大国以 

单方面声明宣布它们没有在太空部署武器是有益处的。

对阿根廷的建议提出的另一个异议是：现在还没有一个普遑接受的空间武餐的 

定义。

我们想提请大家注意这一事实，即，我们的建议并不指太空武导，而只是指武 

器而已，因为我们设想大家知道是什么武聂。不然的话，裁军谈判会议技失去任何 

意义了.

也有人认为，太空中的任何物体均可用作武君；例如，如将一空间物体放在 

与另一空间物体相撞的路线上.我们认为，这种论点很明显是肤浅的.照此类推， 

我们应当得出这样的结论，即开动一转汽车以致造成磋撞，这辆车从技术上计前是 

地面武卷。

我们利用这一机会，再次请栽军谈判会议分析这一倡议，因为它有助于在防止 

外层空间军备竞赛方面创造信任的气氛，这是很明显的.

很显然,任何声明并没有在外层空闫永久放置武器的空间大国落对国际宾论京 

拒一后义务，这在它宣布上述声明不再有效之前是一直有效的.
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如果要防止外层空间的军备竞赛，这种性质的声明便构成一种基本的条件，我 

甚至妄说，一种必要的条件.

我们认为，而且我们在各种场合都曾这样说过，促进德立信任的措施是目前谈 

判前阶段的正确、合适的可供选择办法，在这一阶段裁军谈判会议关心的正是外层 

空间.

我们现在提出的建议显然属于这一范围.

我们还认为必须强调裁军审议委员会就建立信任措施通过的建议已认识到这种 

措施的主要目标之一是在减少或甚至消除关于国家军事活动方面引起猜疑、担心、 

误好或错误估价的根源.

类似我们正在建议的措施的自愿性单方面措施也被认为是正琉的方式，将未可 

能进一步发展成为有效的国际协定.

眼下，我们的目标是比较有节制的.它只是将一些附带的措施集中起元，以便 

能繚为今后及更具体的协定打下基础,如果这是裁军谈判会议会员国的愿建约话.

木拿大代表团提交的标题为“与军备管制和外层空间有关的术语"的1 9 8 6 

年7月1 6日cd/716号文件第5页中指出："据国际社会所知，尚未在轨道中 

永久性或半永久性地放置任何武器，虽然一般认为，过去曾不止一次为了试翦目的 

将反卫星武器放入全部或部分轨道中。"

由于现在看来尚未在太空永久性地部署武器，如太空大国作出我们所建议的万 

样的声明必将有助于阻止这种局势，从而使国际社会消除疑虑.而相反，沉默却会 

引起最大的猜疑，同时使人们担心空间大国正试图为自己保持绝对的行动自由，以 

便将外层空间变成它们随意从事活动的舞台.

我们希望被视为空间大国的各国代表团能在这个会议上表明对这一倡议的看法.

主席:

我感诺坎波拉大使的发言和他对主席说的客气话.

还有其他代表团想发言吗？
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如果没有，那么，如我在星期二的上一次全体会议上宣布的，我现在将召开一 

次非正式会议，以审议第二期会议的会议工作方案和两个非本会议成员国朝鲜民主 

主义人民共和国及大韩民国要求参加本会议的请求，以期在紧接着非正式会议举行 

的全体会议续会上通过适当的决定.

如没有人反对，我就暂停全体会议，并在五分钟以后召开非正式会议.

上午1 0时3 5分会议暂停，10时4 5分复会.

主席:

黄军谈判会议第4 6 5次全体会议现在复会.

由于在非正式全体会议上交流了看法,我认为会议现在可以检我在暂停全体会 

议时提到的有关组织问题通过正式决定了.

首先要处理的是1 9 8 8年第二期会议的会议工作方案.此工作方案草案载于 

CD/0.343号文件.在这方面，达成的协议是：会议闭幕的日期应为9月1 5 

日.因此我是否可认为，会议通过载于CD/WP，343号文件的工作方案，连同对 

闭幕日期作出的更改，也就是说，万一编写向大会提交的本会议年度报告有此需要, 

会议可廷长一天，到9月1 6日闭幕？

就这样决定.

现在让獅1看一下分别载于344和CD/W? 34 5号文件内关于嘉第 

民主主义人民共和国和大韩民国请求参加本会议的决定草案.

在数发这两个非会员国的来文时，没人提出异议，在非正式会议上也出现了竹 

商一致意见，因此，我是否可以认为「气通过这些决定草案？

就这样决定.

在上一次全体会议上，我通知会议，我一直在就重新设立综合裁军方案特设交 

员会一事进行协商，此事依据的案文正在纽约进行审议以便并入行将在第三居专门 

讨论裁军问题的大会特别会议上通过的最后文件・
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现在，我高兴地宣布，在此案文基础上重新设立特设委员会一事已达成协议. 

因此，在下星期二分发任务期限草案全文的各种正式语文本时会议将能這过一项正 

式决定.

最后，我想谈一下会议更好地、更有效地发挥作用的问题.在协商过程中，大 

家都认为，宜在非正式会议上讨论这一问题的所有方面.这将包括七国集团进行的 

工作，一如其两个报告（19 8 7年7月2 4日兄286号文件和1988年4 

月1 2日CD/?£341号文件）中所反映，还将包括对这一问题的今后的审议。 

如会议同意，秘书处将作出安排，在本月后半期排定两次这样的会议.

就这样决定.

秘书处经我请求已散发了本会议及其附属机构将在下星期召开的会议时间表. 

通常，时间表只是表示性的，可以更改.如没人反对，我就认为会议同意这一时间 

表。

就这样决定.

如没有其它代表团想发言，我没宣布这次会议休会.下次全体会议将于7月19 

日星期二上午10时举行。

本次会议休会.

上午10点5。分散会
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